

En Bulgarie

Dixième Festival de films de la Croix-Rouge et de la santé

Le Dixième Festival international des films de la Croix-Rouge et de la santé, organisé par la Croix-Rouge bulgare, en collaboration avec la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge, et placé sous le patronage de la Ligue, du CICR, de l'OMS et de l'UNESCO, s'est déroulé à Varna, en Bulgarie, du 16 au 25 juin.

A la cérémonie d'ouverture ont assisté le président du CICR, M. Alexandre Hay, le président de la Ligue, M. Enrique de la Mata Gorostizaga, et le président de la Commission permanente, le Dr. Ahmed Abou Qoura. Il y avait encore dans l'assistance M. Hans Hoegh, secrétaire général de la Ligue, le Dr. Kiril Ignatov, président de la Croix-Rouge bulgare, le vice-président du Conseil d'Etat de la République populaire de Bulgarie et M. A. Marinov, directeur du festival.

Le festival de Varna a eu lieu pour la première fois en 1965 et, préparé tous les deux ans par la Croix-Rouge de Bulgarie, il est devenu actuellement, à sa dixième célébration, une manifestation cinématographique mondiale d'une grande popularité. Cette année, après une première sélection, 190 films, provenant de 52 pays, ont été présentés en compétition finale.

Les films participant au festival international de Varna appartiennent obligatoirement à quatre catégories: A) les films de la Croix-Rouge, produits ou commandés par les Institutions internationales ou les Sociétés nationales de la Croix-Rouge ou du Croissant-Rouge, pour l'éducation et la formation de leurs membres, ou pour l'information du public, la publicité et la promotion; B) les films de court et moyen métrage relatifs à la santé, à la prévention ou à la lutte contre la pollution de l'environnement, ainsi que des films scientifiques et didactiques; C) les films de fiction de long métrage, traitant de sujets actuels d'ordre humanitaire ou relatifs à la santé; D) les programmes de télévision.

Cette année, parmi les films de la Croix-Rouge (catégorie A), le grand prix de la « Caravelle d'or » a été attribué à un film bulgare, intitulé « Egal à tous », montrant l'histoire d'un homme paralysé des bras qui est parvenu à réorganiser sa vie en se servant uniquement de ses pieds. Le grand prix de la Ligue a été remis à la Croix-Rouge danoise pour son film « Un don — la santé », ayant pour sujet la Croix-Rouge du Malawi, au développement de laquelle la Société nationale du Danemark contribue, et qui met en évidence la solidarité des Sociétés nationales dans leurs

efforts de développement. Signalons encore, pour cette catégorie des films de la Croix-Rouge, le film soviétique « Attention, route » qui a été distingué par la médaille d'or des films d'éducation et de formation, et le film des Etats-Unis « Ready for the worst » (« Se préparer au pire ») qui a reçu la médaille d'or des films d'information et de promotion.

La coproduction du CICR, de la Ligue de la Croix-Rouge hongroise et de la Croix-Rouge bulgare « Au cœur d'un symbole », œuvre du réalisateur hongrois Georges Karpati, a été présenté en première mondiale à l'ouverture du festival devant plusieurs milliers de personnes. Le film a été très bien accueilli. Sur décision des présidents de la Ligue et du CICR, il n'a pas été mis en compétition. Signalons qu'il est disponible dans les langues officielles de la Croix-Rouge internationale auprès de la Ligue ou du CICR.

Comme précédemment, le dixième Festival international de Varna a été un grand succès. La Revue internationale félicite la Croix-Rouge bulgare pour cette dixième manifestation et lui présente ses vœux les meilleurs pour l'avenir.

Au Costa Rica

XII^e Conférence interaméricaine de la Croix-Rouge

La XII^e Conférence interaméricaine de la Croix-Rouge s'est déroulée, du 3 au 8 juillet, à San José au Costa Rica. Elle était organisée par la Croix-Rouge du Costa Rica et la Ligue. Les délégations de 23 Sociétés nationales, la plupart conduites par leur président, participèrent à la Conférence; de plus, sept autres Sociétés nationales d'autres continents avaient été invitées en qualité d'observateurs. Le président de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge, M. E. de la Mata, et le secrétaire général, M. Hans Hoegh, étaient à la tête d'une délégation de la Ligue. Le CICR était représenté par son président, M. Alexandre Hay, accompagné d'une nombreuse délégation.

L'objet principal de la Conférence était d'examiner la façon dont se déroulait le plan quinquennal de développement de la Croix-Rouge en Amérique, plan qui avait été adopté en 1979, à Rio de Janeiro. A la lumière de cet examen, il fallait décider du maintien des objectifs du plan et en prolonger le durée ou, au contraire, adopter de nouveaux objectifs et un nouveau calendrier.